



Assemblée Générale du 18 novembre 2023

1. Présences

Membres présents : Olivier Vaucher, Jean-Marc Caloz, Yvonne Jollien-Berclaz, Liliana Zuber, Cecilia Fiori Bucher, Oliver Rendu, Bernard et Gaby Faust, Fabrice Ganioz, Iulia Costache, Gaëtan Détraz, Cédric Cramatte, Maxence Baillif, Simone Salamin, Gaëtan Salamin, Christiane Favre, Kathryn Menghetti, Raphaël Antonier, Marie-José Wicki

Membres excusés : Amélie Vouardoux, Mathias Glaus, Valentine Chaudet, Lambert Zufferey, Ariane Cottagnoud, Pierre-André Berthoz, Jeanne-Martine Berthoz

2. Mot de bienvenue du président

La présidente souhaite la bienvenue, donne la liste des membres excusés et propose l'ordre du jour.

La présidente tient à remercier la commune pour son aide et son soutien, ainsi qu'Anniviers R2 pour avoir financé l'installation de l'escalier sur le site. Elle souligne également les avancées réalisées par l'association cette année, en particulier les opérations archéologiques et l'installation des différents panneaux sur le site de Tiébagette. Elle mentionne quelques points qui devront être discutés aujourd'hui, notamment l'entretien du site.

3. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté.

4. Lecture et adoption du PV de l'assemblée 2022

Le procès-verbal de l'assemblée générale 2021 est adopté, sans lecture.

5. Admissions et démissions

Concernant la présidence, nous avons pris acte de la démission de Lambert Zufferey, président de l'association entre 2020 et 2023. Yvonne nous a fait la lecture de sa lettre. Nous le remercions pour son travail et son investissement. Yvonne se propose de reprendre la présidence pour l'année 2024.

Pour le comité, nous prenons acte de la démission de Mathias Glaus qui est d'accord d'intégrer

le futur groupe d'expert pour la suite des travaux à Tiébagette.

Toujours pour le comité, Olivier Vaucher ainsi que Maxence Baillif se proposent pour l'intégrer. Chacun se présente en quelques mots.

Pour les vérificateurs des comptes, Michel Abersson a démissionné de ce poste qu'il occupait depuis 2015. Christiane Favre se propose de le remplacer dans cette tâche.

Concernant les membres, nous avons reçu des lettres concernant la démissions de trois membres. Nous avons également eu deux nouvelles admissions.

Toutes ces admissions sont approuvées.

6. Rapport annuel de la trésorière

Cecilia présente les comptes. Les cotisations sont toujours la principale source de revenus. Cette année et avec toutes les activités organisées nous avons réalisé la vente de nombreuses brochures pour plus de 250.-.

Cecilia mentionne le don de la commune de 500.- et celui d'Anniviers R2 pour la création de l'escalier.

Cecilia mentionne également quelques dépenses importantes : le soutien au projet du Touno, les apéritifs, les conférences, les frais de transport, les frais de prospections 2023, les journées de relevés archéologique à Tiébagette, les frais d'entretiens du site, l'installation des panneaux didactiques.

Les dépenses sont supérieures aux recettes cette année.

7. Rapport des vérificateurs de comptes

Jean-Marc Caloz, vérificateur des comptes, nous lit le rapport. Il propose à l'assemblée d'accepter les comptes qui sont en tous points conformes aux preuves fournies par la trésorière.

Les comptes sont approuvés unanimement.

8. Rapports des activités de l'année 2023

-Cédric explique les démarches auprès de l'archéologie cantonale, notamment le dépôt du matériel archéologique des fouilles de 2014 et de la documentation de fouilles. Cela a été un gros travail de préparation des données.

-Il mentionne aussi la rencontre avec l'archéologue cantonale, Caroline Brunetti et son adjoint Romain Andenmatten pour discuter du projet de fouilles à Tiébagette. Ils nous ont donné leur soutien de principe pour que nous puissions engager les procédures de recherches de fonds. Ils doivent nous transmettre une lettre en ce sens.

-Cédric mentionne l'entretien du site et la corvée qui a dû être annulée à cause de la météo.

-Plusieurs conférences ont été données durant cette année. Mention de la conférence de Werner Bellwald autour du site de Blatten dans le Lötschental. La conférence était très intéressante pour les similitudes avec le site de Fang-Tiébagette.

-Cédric nous explique les opérations de topographie sur le site de Tiébagette. Cédric, Maxence et

Mattia ont entrepris ces opérations. Les résultats obtenus ont permis de mettre en place un nouveau plan du site. Des modèles 3D ont été faits par Maxence, pour se mettre à jour vis-à-vis des exigences de l'archéologie cantonale. Maxence présente la démarche et les difficultés des opérations sur le site de Tiébagette, notamment la couverture forestière.

-Cédric présente ensuite les prospections menées au début juillet sur le site des Ziettes. Nous y avons repéré et documenté, grâce aux indications de Lambert Zufferey, près d'une trentaine de bâtiments. Iulia, étudiante en archéologie à l'Université de Lausanne, explique sa volonté de faire son mémoire de Master sur le site et étendre ses recherches, avec des méthodes de prospections innovantes.

-Oliver présente les activités de l'été, notamment des conférences et des visites du site de Tiébagette. Nous avons organisé pour Anniviers R2 une journée avec conférence et visite sur place pour ses membres. Oliver explique ensuite sa participation à la journée du 5 août avec l'association Alter Anniviers qui a réuni un groupe d'artiste en résidence d'été à Chandolin.

-Olivier décrit sa participation autour de la pierre des Sauvages à St-Luc. Il s'agissait d'une journée autour de ce site avec des activités didactiques et introductives. Il s'agissait de mettre en lien l'approche archéologique avec des aspects sensoriels et sur les émotions.

9. Activités envisagées pour 2024

Cédric dresse la liste :

- Mise en place d'une première fouille archéologique.
- Organisation d'une nouvelle campagne de prospections avec la mise en place d'une méthodologie.
- Nous soutiendrons les travaux de Iulia en lien avec les prospections.
- Création d'une carte archéologique sur QGIS avec l'aide de Maxence.
- Publications : On va publier le 4e bulletin ARAVA sur la dendrochronologie. Les membres la recevront par courrier. On aimerait publier l'étude de Vissoie faite par Oliver dans un Bulletin ARAVA hors-série, pour laquelle nous avons reçu l'autorisation des Archives cantonales et des Vallesiana.
- En août, les traditionnelles journées du Patrimoine.
- Conférence après l'AG 2024 à organiser.

10. Divers

Question de Bernard Faust sur le destin du matériel archéologique déposé auprès de l'archéologie cantonale. Serait-il accessible ? Y aura-t-il des possibilités de mise en valeur ou d'études ? Question difficile. Comment mettre en valeur ces objets ? Discussion avec l'archéologie cantonale à mener.

Yvonne, présidente, clôt l'assemblée générale et remercie les membres pour leur présence et leur soutien.

*Le 18 novembre 2023,
Oliver Rendu, en
remplacement d'Amélie
Vouardoux, secrétaire*